UNIVERSIDAD PRIVADA SAN JUAN BAUTISTA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD ESCUELA PROFESIONAL DE ENFERMERÍA



ROL DE LA FAMILIA EN EL CUIDADO INTEGRAL DEL PACIENTE ESQUIZOFRENICO EN CONSULTA EXTERNA DEL HOSPITAL VICTOR LARCO HERRERA. MAGDALENA DEL MAR NOVIEMBRE - 2019

TESIS
PRESENTADA POR BACHILLER
OLIVERA ROJAS ARACELI ENILSE

PARA OPTAR EL TÍTULO PROFESIONAL DE LICENCIADA EN ENFERMERÍA

LIMA – PERÚ

2022

RESUMEN

En el contexto social actual la salud mental se ha convertido en un problema de salud pública, siendo la esquizofrenia uno de los mas frecuentes. En la cual la persona sufre alteraciones del pensamiento, la percepción de la realidad y el comportamiento; la familia y su rol cuidador es base fundamental para que ayude al paciente a controlar su enfermedad, sea independiente y lleve una vida propia. Objetivo: Determinar el rol de la familia en el cuidado integral del paciente esquizofrénico en consulta externa del Hospital Víctor Larco Herrera Magdalena del Mar noviembre 2019. Metodología: El estudio es de enfoque cuantitativo, el método de investigación es de tipo descriptivo de corte transversal. La población estuvo conformada por los familiares de los pacientes con esquizofrenia atendidos en consulta externa (50 familiares). La técnica usada es la encuesta y el instrumento un cuestionario. Resultados: los resultados obtenidos evidencian que el 60% (30) tienen un rol de la familia desfavorable. Al analizarlo por dimensiones se demuestra un rol de la familia desfavorable en las 3 dimensiones: necesidades físicas 58% (29), necesidades emocionales 52% (26), cumplimiento del tratamiento 70% (35). Conclusión: la mayoría de los familiares evidencian un rol de la familia desfavorable, al igual en las dimensiones: necesidades físicas, necesidades emocionales y cumplimiento del tratamiento.

PALABRAS CLAVE: cuidado integral, rol de la familia, esquizofrenia.